
中纪委副书记、监察部部长兼国家预防腐败局局长马馼：

“三公”经费年内有望全公开
本报特派记者 杨凡 刘红杰 3月3日发自北京

3日下午，全国政协十一届五次
会议开幕大会刚刚结束，走出会场
的部委领导中，中纪委副书记、监察
部部长兼国家预防腐败局局长马馼
引起各路记者关注。

针对“三公”经费公开、官员
财产申报制度等焦点问题，马馼
直面提问，一一予以回应。

有记者问，“公车改革缺乏约
束性和强制性，您怎么看？”

马馼表示，现在国家公车改
革任务量比较大，前一段时间进行
的公车清理，已按现行政策将违规
部分数量拿出来，下一步改革需要

整体设计，目前已经积极在做。
谈及一些地方爆出超高的公

务接待经费问题，马馼语气坚定，
“公务接待费的解决，最好的方法
就是要‘三公’经费公开。”她还坦
率地说，“现在有些不太好公开
的，就是因为公务接待费比较高。
我想提出公开的要求，大家会非
常认真的。”

“对‘三公’经费有无约束性、
强制性措施？”“会不会规定地方
政府必须公开‘三公’经费？”记者
提问声此起彼伏。

马馼一一回答说，“‘三公’经

费的公开，我想会积极推进。因为
我看到大家的意见，一是对我们
已经公开的，认为还不够详尽，还
不够透明。还有一些单位可能还
没有公开，我想下一步会有比较大
的推进，因为这项政策不是由国家
预防腐败局一个部门推进。”

马馼话音刚落，又有记者追
问，“‘三公’经费公开有什么具体
的措施？”“有的部门只晒了几个
字怎么办？”

马馼表示，“今年内，我们要
求所有的政府部门(公开)，我们会
有一些向前推进的积极的措施。

有些部门正在采取进一步措施，
来推进‘三公’(公开)更详尽。今年
年内，按照大家的愿望会有新的
气象出现。”

另外，针对“官员财产公布进
展问题”，马馼还透露，现在针对
副处级以上官员的重大事项报告
已经进行了两次。“在第一次进
行了很重要的汇总和评估。对这
些问题如实进行申报，是我们官
员财产申报一个重要的基础。”
她还表示，对于“裸官”问题，第
二次报告中已经非常认真地进
行对待。

“去年，国家财政收入突破
了10万亿关口，但是人民却感到
什么都贵了，日子更难了。”来自
广东的全国人大代表贺优琳说，
以前中央拿大头，是为了集中资
金办大事、办急事。但是现在情
况已经变了，“10万亿去哪里了？
怎么花掉的？是时候藏富于民，
改善民生了。”

在去年的全国两会上，来自
中山纪念中学的校长贺优琳发言
谈及民生疾苦，数度哽咽，10分钟
的发言获得了3次掌声。对这位敢
于直陈民情的人大代表，网友取
了他名字的谐音，称其为“忧民
哥”。

“去年我把财政收入要更多

还利于民、调整财税分成比例、
中央所有惠及民生的资金应充
分考虑到广东等几个建议，递交
给了全国人大，财政部也给了我
答复，但是我对答复并不满意。
所以，今年我还要再提。”

在贺优琳看来，解决民生必
须有财政支持，但是目前的财税
分成却十分不合理。

“举个例子，比如中山市赚了
100块钱，最后镇只能拿到12块、
市能拿到18块，剩下的70块全部
是省和中央拿走了，而中央就占
了50多块。但最后要做最多事的
还是地方一级，民生要解决都需
要钱。”

（据《羊城晚报》）

“忧民哥”：10万亿财政收入花哪了
人大代表叶青：

公开内容应更详尽

去年，中央部门陆续公
开了“三公”经费。全国人大
代表叶青认为，这是个良好
的开端。但是，模糊的“三
公”经费标准，使“三公”公
开了，但说明不够详细，数
字畸高畸低。谈起今年对于

“三公”经费公开的建议，叶
青说：“要规范，应当统一公
开时间，晚一分钟追究纪律
责任；统一格式，公开内容
一致；统一口径，方便看清
楚和对比。像公车经费中要
加入司机的经费，否则就是
个笑话。” (新华)“忧民哥”贺优琳 (资料片)
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八成网友不满

公开力度

两会召开前，人民网就
“三公”经费展开网络调查，
超八成网友不满中央部门
“三公”公开情况。据了解，
2011年，共有94个中央部
门公开了2010年出国(境)
费、车辆购置及运行费、公
务 接 待 费 决 算 支 出 和
2011年“三公”经费预算
支出。截至2011年11月1
日 ，仅有京沪陕三个省级
政府公开其2010年“三公”

经费决算数。 (综合)
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